
 

  
  

 
 
 
 

        
 
 

    
    

 
 

      
 

           
 

       
   

 
 

    
 

 
 
 
 
 

        
 

      
      

        
  

     

    
 

       
 

©©©

Ziel-Vereinbarung 
Persönliches Budget 

Eine Ziel-Vereinbarung ist so etwas wie ein Vertrag. 

Diese Ziel-Vereinbarung wird 
zwischen diesen Personen gemacht: 

Unserer Kundin oder unserem Kunden 

……….……………………….……… (Name) 

und dem Amt für soziale Leistungen 
der Stadt Mainz 

vertreten durch .……………………….……… (Name) 

© Die Bilder in dieser Ziel-Vereinbarung kommen von 

* Sonja Karle und Reinhild Kassing 
Das neue Wörterbuch für Leichte Sprache 
Mensch zuerst – Netzwerk People First Deutschland e.V. 
Kassel, 2008 

* Stephan Ulrich, www.Malmann.com 

* Cliparts Microsoft Office 

Der Text wurde von Mensch zuerst geprüft. 

www.Malmann.com


  

 

        
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

    
       

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

   
 
 
 
 
 

Das haben wir abgesprochen: Das will ich erreichen 

Wohnen 

Arbeit 

Beziehungen mit anderen Menschen 
Zum Beispiel: Sich mit Freunden zu treffen 

Freizeit 

Lernen und Bildung 
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Diese Unterstützung brauche ich 

Ich will meine Ziele erreichen. 
Diese Personen unterstützen mich dabei 

Diese Hilfen brauche ich ganz genau 

Zum Beispiel Haushalts-Hilfe. 
Zum Beispiel Assistenz oder Unterstützungs-Personen. 

Das kostet so viel 

Zum Beispiel die Haushalts-Hilfe: 

Zum Beispiel die Assistenz oder Unterstützungs-Person: 

Zum Beispiel Geld für die Freizeit: 

3 



  

 

 

   
 

 
 

 

     
 

              
 

              
 

         
 

 
 
 

         
 

         
 

 
 

        
       

 
 

          
      

 

   
 

   
 

     
 

      
 

 
 

     
            
 

     
 

       
      

 

Mein Name: …..…………………………………………………… 

So viel Geld bekomme ich 

• Ich bekomme jeden Monat so viel Geld: .....……. €uro 

• Ich bekomme für …... Monate so viel Geld: …..…… €uro 

In schwerer Sprache heißt das Geld: Persönliches Budget . 

Ich bekomme das Geld ab dem: …...………… (Datum) 

Ich bekomme das Geld bis zum: …..…………. (Datum) 

Sie entscheiden: Dort wird das Geld hin überwiesen. 
Bitte kreuzen Sie nur 1 Kasten an: 

• Das Geld wird auf mein Konto überwiesen. 
Ich bezahle die Unterstützungs-Personen damit selbst. 

Konto-Nummer: …………………………………… 
Bank-Leit-Zahl: …………………………………… 
Name der Bank: …………………………………… 

Info zu diesem Konto: …………………..……………….. 

• Das Geld wird gleich 
an meine Unterstützungs-Personen überwiesen. 

Das ist für mich leichter. 

Dafür habe ich ein besonderes Papier unterschrieben. 
Es heißt in schwerer Sprache: Abtretungs-Erklärung . 
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4 sehr wichtige Regeln 

1. Ich benutze das Geld nur für die besprochenen Dinge. 
Das Amt für soziale Leistungen vertraut mir. 

Aber : Vielleicht glaubt mir das Amt auch einmal nicht. 
Vielleicht glaubt das Amt: 
Ich gebe das Geld für andere Dinge aus. 
Dann will das Amt Quittungen oder Rechnungen sehen. 
Das Amt darf das immer machen. 

2. Mein Leben ändert sich. 
Oder meine Ziele verändern sich. 
Zum Beispiel wie ich wohne. Oder welche Hilfen ich brauche. 
Dann muss ich mich beim Amt für soziale Leistungen melden. 

3. Diese Ziel-Vereinbarung darf immer gekündigt werden. 
Dann muss ich mit dem Amt darüber sprechen. 

4. Ich darf meine Unterstützungs-Personen wechseln. 
Das ist mein Recht. 

Darauf muss ich selbst achten! 

Meine Unterstützungs-Personen 
•machen nur das, was wir besprochen haben. 

Meine Unterstützungs-Personen 
•halten sich an die abgesprochenen Uhr-Zeiten. 

Das nächste Treffen 

ist am …………………………… (Datum) 

Es ist 
• ein Beratungs-Gespräch 

• die Teilhabe-Konferenz 

Mainz , den ……………. 

…………………..…….. (Unterschriften) …….…………….…….. 
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Sonder-Regeln 
Für diese Dinge haben wir besondere Regeln abgesprochen 

Ergo-Therapie 
Zum Beispiel: 
Fahr-Training oder 
Haushalts-Training 

Assistenz und Unterstützung 
Zum Beispiel besondere 
Unterstützung bei … 

Geld-Leistungen 
Zum Beispiel Geld 
für diese besonderen Dinge … 

Gesundheit 
Zum Beispiel 
Unterstützung bei 
Gesundheits-Dingen … 

6 


